
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 111. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 26. Juni 2012 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 687 der Abg. Waschke (SPD)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie, das Hessische Ausführungsgesetz zum Schwangerschaftskon-
fliktgesetz in dieser Legislaturperiode noch zu ändern? 

 

 
Frage 688 der Abg. Hofmeyer (SPD)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Trifft es zu, dass im zur Auflösung vorgesehenen Amt für Lehrerbildung 
(AfL) kurzfristig eine Abteilungsleiterstelle neu besetzt werden soll? 

 

 
Frage 689 der Abg. Schulz-Asche BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Berater wurden ausgewählt, um sie bei den aktuellen Verhandlun-
gen beim Universitätsklinikum Gießen-Marburg zu unterstützen? 

 

 
Frage 690 der Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen werden von Altenpflegeschulen jetzt beantragte 
Ausbildungskurse nicht genehmigt? 

 

 
Frage 692 des Abg. Müller (Heidenrod)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen hat sie ergriffen, um die Stauzeiten auf hessischen 
Straßen zu verringern? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 693 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Justiz, für Integration und 

Europa 
Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe trägt das Land Hessen Kosten für die gemeinsame Veran-
staltung der Friedrich-Naumann-Stiftung und des Ministeriums der Justiz, 
für Integration und Europa am 6. Juni 2012 in Brüssel mit dem Titel "Zwi-
schen Staatenbund und Bundesstaat"? 

 

 
Frage 694 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Justiz, für Integration und 

Europa 
Ich frage die Landesregierung:  
Kann die bereits im Sommer letzten Jahres fertiggestellte Kantine in der 
JVA Rockenberg mittlerweile auch von den Gefangenen zur Einnahme der 
Mittagsmahlzeiten genutzt werden? 
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Frage 695 des Abg. Utter (CDU)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Bedeutung misst sie den Mehrgenerationenhäusern bei?  
 
Frage 696 des Abg. Dr. Bartelt (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich der Bildungsurlaub in Hessen in den Jahren 2007 bis 2010 
entwickelt, auch im Verhältnis zwischen politischer Bildung und berufli-
cher Weiterbildung? 

 

 
Frage 697   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 698 der Abg. Hofmeyer (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird endlich der Planfeststellungsbeschluss für die B 7/Ortsum-
gehung Calden (Landkreis Kassel) gefasst, den das Wirtschaftsministerium 
in mehreren Antworten auf Kleine Anfragen (Drucks. 18/96, 18/3574, 
18/4179) zunächst für 2010, dann für 2011 und dann für das 1. Halbjahr 
2012 zugesagt hat? 

 

 
Frage 699 der Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie nach dem Scheitern einer bundesweiten verpflichtenden Hygiene-
ampel nun eine eigene für Hessen einführen? 

 

 
Frage 700    

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 701 des Abg. Müller (Gelnhausen) (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen sind nach ihrer Auffassung erforderlich, um die Si-
cherheit in den Fußballstadien zu erhöhen? 

 

 
Frage 702 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist sichergestellt, dass die von den Landkreisen erhobenen Gebühren 
für Bauvorhaben landeseinheitlich erhoben werden? 

 

 
Frage 703 der Abg. Müller (Schwalmstadt) (SPD)   Minister der Justiz, für Integration und 

Europa 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit ist der Entscheidungsprozess zwischen den angedachten Standor-
ten Schwalmstadt und Weiterstadt für die Sicherheitsverwahrung in Hessen 
gediehen? 

 

 
Frage 704 der Abg. Schott (DIE LINKE)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie die etwa 40 Zusatzkurse mit ca. 600 Bewerberinnen und 
Bewerber in der Altenpflegeausbildung und der Altenpflegehilfeausbildung 
genehmigen? 

 

 
Frage 705 des Abg. Lenders (FDP)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist ihre Position zur Einführung eines landes- bzw. bundeweiten Tem-
polimits von 30 km/h innerorts? 

 

 
Frage 706 der Abg. Cárdenas (DIE LINKE)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie werden die SFE (Schulen für Erwachsenenbildung) im künftigen Lan-
desschulamt organisatorisch verankert sein? 

 

 
Frage 707 des Abg. Döweling (FDP)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welches Ziel verfolgt sie mit dem Landesgeschichtlichen Informationssys-
tem (LAGIS)? 
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Frage 708 des Abg. Roth (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant auch sie einen Erlass, ähnlich dem der letzten schleswig-holsteini-
schen Landesregierung vom 19. April 2012, welcher bestimmt, dass vom 
Bundesamt für Migration und Flüchtlinge erlassene Rückführungsentschei-
dungen nach § 34a Abs. 1 AsylVfG den Betroffenen unmittelbar nach dem 
Eingang bei der Ausländerbehörde zuzustellen sind? 

 

 
Frage 709 der Abg. Faeser (SPD)   Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie eine neue Abwassereigenkontrollverordnung beschließen?  
 
Frage 710 des Abg. Dr. Büger (FDP)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Studierende haben das jeweilige Kontingent an Deutschlandsti-
pendien 2011 genutzt? 

 

 
Frage 711 des Abg. Mack (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Ob sie vor dem Hintergrund, dass die Stadt Frankfurt prüft, ihren finanzi-
ellen Beitrag für das Frankfurt Fanprojekt, das zurzeit von der Stadt 
Frankfurt, dem hessischen Innenministerium und dem DFB anteilig mit 
jährlich 150.000 € finanziert wird, ebenfalls bereit ist, den jährlichen Bei-
trag um 10.000 € zu erhöhen? 

 

 
Frage 712 des Abg. Mack (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele sie mit ihrem Twitter-Account @RegHessen verfolgt?  
 
Frage 713 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Stimmt sie der Forderung zu, zur Bekämpfung des Fluglärms Maßnahmen 
des aktiven Schallschutzes Vorrang vor passiven Maßnahmen einzuräu-
men, weil allein durch sie das Entstehen von schädlichen Lärmemissionen 
von vornherein unterbunden wird? 

 

 
Frage 714 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Haltung nimmt sie zu der Forderung u.a. der Bürgerinitiativen ein, 
zur Begrenzung von Fluglärm Lärmobergrenzen einzuführen? 

 

 
Frage 715 der Abg. Wiesmann (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Was enthält das im Juni erstmals der Landesregierung im Verbund verlie-
hene Zertifikat "audit berufundfamilie" der Hertie-Stiftung? 

 

 
Frage 716 der Abg. Cárdenas (DIE LINKE)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum wurde der Erlass zum Fortbestehen des Versuchsschulstatus der 
Reformschule Kassel vom 9. März 2012 abweichend von der bisherigen 
Praxis auf ein Jahr befristet? 

 

 
Frage 717 des Abg. Caspar (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das kürzlich durch das Bundesministerium für Verkehr, 
Bau und Stadtentwicklung (BMVBS) vorgelegte Konzept zur Beteiligung 
der Öffentlichkeit bei der Aufstellung des Bundesverkehrswegeplanes 2015 
hinsichtlich der dort enthaltenen hessischen Projekte? 

 

 
Frage 718 des Abg. Landau (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich der Zustand der hessischen Badegewässer seit 2007 entwi-
ckelt? 
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Frage 719 des Abg. Dietz (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Was macht das "Maifisch-Life-Projekt" der Landesregierung so besonders, 
dass es von der Europäischen Union als "Best of the Best LIFE Natur-
Projekt 2011" ausgezeichnet wurde? 

 

 
Frage 720 des Abg. Dietz (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Resonanz auf die Ausstellung "Natur auf der Spur" 
auf dem diesjährigen Hessentag in Wetzlar? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


